

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan, yakni penelitian yang dilakukan dengan cara terjun langsung ke lapangan untuk mencari sumber data yang diperlukan.³¹ Penelitian ini dilakukan untuk mengetahui bagaimana manajemen masjid Al-jihad dalam meningkatkan integritas dan kepercayaan pada masyarakat serta faktor pendukung dan penghambat dalam meningkatkan integritas dan kepercayaan masyarakat.

Pendekatan yang dilakukan dalam penelitian ini ada pendekatan kualitatif . Menurut Kirk dan Miller dalam moleong (2000), menyatakan bahwa penelitian kualitatif adalah tradisi tertentu dalam ilmu pengetahuan secara fundamental bergantung pada pengamatan manusia dalam kawasan sendiri dan berhubungan dengan orang-orang tersebut dalam bahasanya dan peristilahannya.³²

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek penelitian adalah orang yang menjadi sasaran dalam penelitian untuk di amati. Berdasarkan hal tersebut, maka subjek penelitian ini adalah seluruh pengurus masjid al-jihad yang ada di kota Banjarmasin.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian merupakan hal yang menjadi titik perhatian dari suatu penelitian³³. Artinya semua hal yang terkait di dalamnya menjadi suatu data yang harus di teliti.

³¹ Hadi Haryono, Amirul, *Metodologi Penelitian Pendidikan*, (Bandung : Pustaka Setia. 2005), hlm. 56

³² Moleong, Kick dan Miller, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Bandung : Cv. Remaja Karya. 2000), hlm. 100

³³ Sumiati, Ema, *Journal Model Pemberdayaan Masyarakat Dalam Mempertahankan Kearifan Lokal*, 2015. Hlm. 4

Adapun Objek dalam penelitian ini berhubungan dengan rumusan masalah yang di paparkan yaitu berkenaan dengan manajemen masjid Al-jihad yang ada di Banjarmasin, seperti bagaimana perencanaan, pengorganisasian, pelaksanaan, dan pengawasan terhadap kegiatan-kegiatan yang dilakukan oleh pihak pengurus masjid Al-jihad yang ada di kota Banjarmasin dalam meningkatkan integritas dan kepercayaan pada masyarakat.

C. Tempat dan Waktu Penelitian

1. Tempat Penelitian

Tempat Penelitian ini dilaksanakan di Masjid Al-Jihad yang berlokasi di JL. Cempaka Besar No. 19, Kertak Baru Ulu, Kecamatan Banjarmasin Tengah, Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan.

2. Waktu Penelitian

Waktu yang digunakan dalam penelitian ini bisa dilaksanakan kapan saja atau fleksibel, tidak tergantung dengan waktu pada yang ditentukan dan peneliti masih mampu untuk melakukan penelitian.

D. Data dan Sumber Data

1. Data

Data adalah sekumpulan fakta yang harus di olah sehingga menghasilkan informasi. Data bisa berupa manusia, hewan, keadaan atau benda lainnya yang mengandung informasi dan berhubungan dengan penelitian yang dilakukan. Jadi, data adalah pengumpulan informasi yang dilakukan dalam penelitian berdasarkan fakta yang terjadi di lapangan dan menjadikannya sebagai informasi pokok baik itu dalam penelitian kualitatif maupun kuantitatif.

Data yang di cari dalam penelitian ini terdiri dari 2 macam data, yaitu :

a. Data Pokok (primer)

Data pokok adalah data yang langsung dikumpulkan oleh si peneliti yang berasal dari sumbernya. Dalam mengumpulkan data pokok ini peneliti melakukannya dengan melakukan wawancara langsung dengan pengurus Masjid Al-jihad, selain itu peneliti juga turun langsung ke

lapangan untuk mengamati seluruh kegiatan yang dilaksanakan oleh pihak pengurus masjid al-jihad.

b. Data Penunjang (Sekunder)

Data penunjang biasa disebut sebagai data sekunder, yang mana di dapatkan dari beberapa hal yang mendukung data primer dan juga mendukung dalam pelaksanaan penelitian. Data penunjang dalam penelitian ini bisa berupa masyarakat sekitar yang bermukim di dekat masjid Al-jihad tersebut, selain itu bisa juga berupa dokumen-dokumen, media sosial, ataupun studi kepustakaan yang ada kaitannya dengan penelitian yang dilaksanakan.

2. Sumber Data

Sumber data yang diperlukan dalam penelitian ini untuk melengkapi data primer dan data sekunder terdiri atas beberapa sumber yaitu :

a. Informer

Yaitu orang atau kelompok yang memberikan informasi atau data dalam penelitian ini, dan orang atau kelompok tersebut adalah seluruh pengurus masjid Al-jihad Kecamatan Banjarmasin Tengah Kota Banjarmasin.

b. Dokumen

Yaitu bisa berupa catatan, formulir, ataupun foto-foto sebagai bukti dari kegiatan yang telah dilaksanakan dan berhubungan dengan tujuan dari penelitian agar bisa melengkapi sumber data yang diperlukan.

E. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian selalu ada proses pengumpulan data. Data-data yang dikumpulkan terdapat berbagai macam jenis sesuai dengan metode penelitian. Metode-metode yang digunakan untuk mengumpulkan data dalam penelitian ini terdiri :

a. Observasi

Observasi adalah metode pengumpulan data yang menggunakan pengamatan terhadap objek penelitian yang dapat dilaksanakan secara langsung maupun tidak langsung. Observasi ini bertujuan untuk mendapatkan

data berupa gambaran keadaan yang terjadi atas bagaimana proses atau pengelolaan seluruh kegiatan yang dapat meningkatkan integritas dan kepercayaan pada masyarakat oleh pengurus masjid Al-jihad Kota Banjarmasin.

b. Wawancara

Wawancara (*Interview*) adalah teknik pengumpulan data dengan interview pada satu atau beberapa orang yang bersangkutan.³⁴ Wawancara dilakukan secara langsung dengan mengajukan pertanyaan secara langsung kepada responden, dan jawaban responden tersebut dicatat atau direkam dengan alat perekam. Wawancara yang dilakukan dalam penelitian ini yaitu berhadapan langsung dengan pengurus masjid Al-Jihad Kota Banjarmasin dengan mengajukan beberapa pertanyaan lisan.

c. Dokumentasi

Dokumentasi yaitu mengumpulkan data dengan melihat atau menulis suatu laporan yang sudah tersedia.³⁵ Dalam penelitian ini metode dokumentasi digunakan untuk mencatat atau mengetahui data tentang hal-hal yang berkaitan dengan data yang diperlukan dalam penelitian, seperti gambaran kepengurusan masjid, kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan, dan lain sebagainya yang dapat mendukung data-data yang diperlukan dalam penelitian ini.

F. Pengolahan dan Analisis Data

1. Pengolahan Data

Pengolahan data adalah proses mengolah data yang ada di lapangan sesuai dengan tujuan dan rancangan dalam penelitian.

Dalam penelitian ini peneliti menggunakan beberapa tahapan dalam melakukan pengolahan data, yaitu sebagai berikut :

a. Data dari hasil wawancara, observasi, dan dokumentasi di kumpulkan.

³⁴ Tanzeh Ahmad, *pengantar Metodologi Penelitian*, (Yogyakarta : TERAS, 2009) , hlm 62

³⁵ Ibid, hlm. 66

- b. Editing (pengeditan data) yang bertujuan untuk memperbaiki data yang sudah di dapatkan agar lebih mudah dalam mendeskripsikan data tersebut dan memahaminya.
- c. Menyusun data yang telah melalui proses pengeditan agar sesuai dengan jenis permasalahan.
- d. Memasukkan data yang telah melalui beberapa tahapan dan membuatnya menjadi sebuah laporan.

2. Analisis Data

Setelah seluruh data yang diperlukan sudah terkumpul, maka proses selanjutnya adalah menganalisis data agar didapatkan suatu kesimpulan dari data tersebut. Proses Analisis ini bertujuan untuk mengelola semua data yang telah terkumpul agar mudah di pahami baik peneliti maupun orang lain. Dalam penelitian kualitatif Analisis data diperoleh pada saat pengumpulan data berlangsung.³⁶

Analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah Analisis data kualitatif yaitu dengan mengumpulkan dan memahami seluruh data yang didapatkan dari proses wawancara, observasi, dokumentasi, dan sumber-sumber data lainnya yang mendukung jalannya penelitian ini. Dalam penelitian ini analisis data yang dilakukan mengikuti langkah Miles dan Huberman yaitu Reduksi data, Penyajian data, dan Penarikan kesimpulan.³⁷

a. Reduksi Data

Reduksi data adalah proses pemilihan atau pengurangan data yang muncul di lapangan. Dalam hal ini peneliti melakukan beberapa klarifikasi data yang diperoleh di lapangan.

b. Penyajian Data

Penyajian data adalah penyampaian informasi yang didapatkan secara tersusun dan kemudian memberikan kemungkinan untuk menarik kesimpulan.

³⁶ Rukaesih A. Maolni dan Ucu Cahyana, *Metodologi Penelitian Pendidikan*, (Jakarta: Rajawali Pers, 2016), Hlm. 154

³⁷ Muh. Fitrah, Luthfiyah, *Metodelogi Penelitian, Penelitian Kualitatif, Tindakan Kelas dan Studi Kasus*, (Jawa Barat : CV Jejak, 2017), Hlm. 85

c. Penarikan Kesimpulan

Penarikan kesimpulan adalah proses penerapan secara singkat yang memaparkan tentang data Masjid Al-Jihad Banjarmasin.